
 
 

SÚMULA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEP-CAU/SP 

 

DATA  18/10/2021 HORÁRIO  09h às 13h 

LOCAL Reunião virtual – Microsoft Teams 

 

Verificação de Quórum 

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 

 

Fernanda Menegari Querido Coordenadora 

Consuelo Aparecida Gonçalves Gallego Coordenadora Adjunta 

Viviane Manzione Rubio Suplente 

Caio Bacci Marin Suplente 

Clarissa Duarte de Castro Souza Suplente 

Marcelo de Oliveira Montoro Membro 

Márcia Mallet Machado de Moura Membro 

Renata Ballone Membro 

Aline Alves Anhesim Suplente 

Soriedem Rodrigues Membro 

Viviane Leão da Silva Onishi Membro 

 

ASSESSORIA 
Karla Regina de Almeida Costa Coordenadora Técnica 

Amanda Precendo Figueira Supervisora Técnica 

 

CONVIDADOS 

Maria Jocelei Steck (Suplente), Wilton Flavio Camoleze Augusto (Suplente), 

Leda Bodegraven (CTED), Amanda Rosin de Oliveira (CTED), Fernanda de 

Macedo Haddad (CTED) e José Marcelo Guedes (CTED). 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros 
Amarilis da Silveira Piza de Oliveira de Campo (titular), Débora Sanches 

(titular), Edison Borges Lopes (titular), Jaqueline Fernandez Alves (titular) e 

Renata Fragoso Coradin (titular). 

 

 

 

Ausências não justificadas 

Conselheiros  

 

 

Aprovação da súmula da 16ª Reunião Ordinária  

Encaminhamento Súmula aprovada, encaminhar para publicação. 

 

Comunicação 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Menegari Querido 

Comunicado 

Sobre a ida à Araraquara, junto à coordenadora Karla. A Conselheira Salua as 

recebeu na Secretaria de Desenvolvimento Urbano. 

A coordenadora Fernanda se surpreendeu com o desenvolvimento da ação do 

Servidor Arquiteto. Houve uma capacitação dos servidores e inscrição técnica 

da secretaria no CAU. 

Todos estavam de braços cruzados no início e, após a apresentação da Karla, os 

 



 
 

arquitetos foram se envolvendo.  

Foi percebida a importância de o CAU estar por lá, com os servidores 

arquitetos. 

Na quarta-feira (20/10) terá o evento do CAU em Marília e na quinta (21/10), se 

confirmado pela vice-presidente Poliana, haverá a ida da Karla e Fernanda para 

Bauru, desenvolvendo a ação do Arquiteto Servidor.  

A ida às prefeituras de Ribeirão Preto, Franca e Sertãozinho já foram 

solicitadas. 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Menegari Querido 

Comunicado 

Houve uma palestra online ministrada na UNIFEB, a conselheira foi 

representando a Vice-presidente para falar sobre o CAU, regulamentação da 

profissão e exercício profissional.  

Foi uma palestra bem produtiva. 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Menegari Querido 

Comunicado 

Sobre o questionamento importante da Maria Jocelei sobre a burocratização no 

preenchimento de RRT, sobre as prefeituras solicitarem a área construída na 

descrição dos RRTs, discutida na última reunião. 

Este assunto foi encaminhado para manifestação jurídica, junto com a não 

aceitação da assinatura eletrônica dos RRTs em cartório. 

O quanto antes, este assunto será pautado na CEP. 

 

Responsável Conselheiro Soriedem Rodrigues 

Comunicado 

Semana passada houve uma reunião do Conselheiro Superior da Construção 

Civil na FIESP, tendo como convidado o Engenheiro Marcos Daniel, do 

Ministério de Desenvolvimento Regional e Diretor de Mobilidade Urbana. 

Apresentou o que o Ministério está desenvolvendo, há muitas questões que 

envolvem Arquitetura. No plano, há um projeto para 20 anos. 

Haverá um fórum que decidirá quais são as prioridades deste projeto, sendo 

ouvidos todas as entidades que tenham interesse no tema.  

Após o fórum, será decidida a primeira linha de ataque.  

O CAU não está envolvido neste processo, o conselheiro acredita que é um 

contexto que o conselho não pode estar fora. Para entrar, deve ser encaminhada 

uma correspondência solicitando a participação do fórum. 

Conselheiro sugere que as comissões, através do CAU, participem deste 

processo, que é muito importante para a Arquitetura Brasileira. 

Gostaria de, em uma hora oportuna, apresentar esta palestra gravada, para 

entender um pouco deste processo importante, além de convidar o Marcos 

Daniel para falar sobre este contexto. 

Coordenadora Fernanda sugere que a Conselheira Maria Ermelina possa ser 

indicada para participação, pois está por dentro do assunto de mobilidade 

urbana e solicita ao conselheiro que encaminhe esta gravação no grupo da CEP, 

no Whatsapp.  

 

ORDEM DO DIA 

 

1 

Análise e deliberação sobre o edital de “Boas práticas em equidade e 

diversidade” da Comissão Temporária de Equidade e Diversidade-CTED-

CAU/SP. 



 
 

Fonte Origem: CTED – CAU/SP 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP e CTED – CAU/SP 

Encaminhamento 

Para a apresentação deste item da pauta, estiveram presentes a coordenadora e 

3 membros da Comissão Temporária de Equidade e Diversidade (CTED-

CAU/SP): Cons. Leda Maria Lamanna Ferraz Rosa van Bodegraven 

(coordenadora da CTED-CAU/SP), Cons. Fernanda de Macedo Haddad, Cons. 

Amanda Rosin de Oliveira e cons. José Marcelo Guedes. A proposta do edital 

foi apresentada pela coordenadora da CTED-CAU/SP e após discussões e 

contribuições entre os conselheiros da CEP e CTED, a minuta do edital foi 

aprovada através da  Deliberação N° 110/2021 – (CEP – CAU/SP). 

 

2 Análise de 01 Registro de Direito Autoral - RDA 

Fonte Origem: SICCAU 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento RDA aprovado, através da Deliberação N° 102 – (CEP – CAU/SP). 

  

3 Apresentação da calculadora de honorários 

Fonte Origem: SGO – CAU/SP 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 

A coordenadora técnica Karla Costa apresentou uma parte da calculadora de 

honorários, porém, por falta de tempo, não foi possível concluir. 

Será pensada uma reunião extraordinária em novembro para continuar com este 

assunto. 

 

4 
Análise do Memorando Nº 010/2021 – CEF CAU/SP encaminhado através 

do protocolo nº 1400865/2021. 

Fonte Origem: CEF – CAU/SP 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento Por falta de tempo, este assunto será pautado em uma próxima reunião. 

 

5 Informe 1 – Evento de Capacitação do CAU em Marília 

Fonte Origem: CEP – CAU/SP 

Relator Conselheiras Fernanda Menegari Querido e Márcia Mallet  

Encaminhamento 

Esta quarta-feira haverá uma viagem para Marília, desenvolvendo a ação de 

Arquiteto Legal (Conselheiras Fernanda Querido e Márcia Mallet), na 

Associação de Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de Marília.  

Haverá uma capacitação profissional, discussão sobre o CAU e sobrea tabela 

de honorários. Estarão presentes também a Vice-presidente Poliana e a CRI. 

No dia 21 terão outros representantes do CAU desenvolvendo palestras. 

A cons. Márcia Mallet fala que a palestra da Rede de Especialistas é sobre 

proteção e segurança contra incêndios e AVCB, é uma palestra e alerta sobre o 

tema. 

Já a palestra do IBAPE é sobre laudo técnico de perícias. A CRI está com um 

problema com a Defensoria Pública, pois muitos profissionais se inscrevem 

sem ter conhecimento, gerando laudos “desastrosos”, que são encaminhados ao 

CAU como denúncia ética. 

As palestras não serão online, mas serão colocadas posteriormente no 

YouTube. 



 
 

 

6 Informe 2 – Palestra SEBRAE 

Fonte Origem: CEP – CAU/SP 

Relator Conselheira Márcia Mallet  

Encaminhamento 

Amanhã, 19/10, o SEBRAE fará uma oficina das 19 às 21:00, com mais de 

1.500 inscritos, sobre a precificação do trabalho de Arquitetura. A conselheira 

fará a palestra. 

É a última oficina de outubro. 

 

7 Informe 3 – Grupo de Pesquisa e Escritórios Modelos 

Fonte Origem: CEP – CAU/SP 

Relator Coordenadora Fernanda Menegari Querido 

Encaminhamento 

Amanhã, 19/10, haverá um debate, das 18 às 19:30. A conselheira Fernanda 

será mediadora junto à Coordenadora da CEF, Ana Ceravolo.  

Não é focado em ATHIS, é mais sobre as experiências no sentido de 

formatação dos escritórios. A conselheira lembra a importância da inscrição no 

CAU como seção técnica, pois muitos desconhecem. 
 

8 Informe 4 – Semana Viver Metrópole - Mackenzie 

Fonte Origem: CEP – CAU/SP 

Relator Coordenadora Fernanda Menegari Querido 

Encaminhamento 

Sexta-feira a Conselheira Viviane Rubio convidou, como coordenadora de 

curso do Mackenzie, convidou a Conselheira Fernanda e a Vice-presidente 

Poliana para debaterem sobre valorização profissional, na sexta-feira, às 10:30. 

Esta semana é a Semana da Arquitetura do Mackenzie, com grandes debates, 

nos dias 19, 20, 21 e 22/10. 

Haverá transmissão no YouTube da FAU-Mackenzie. 
 

 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 019/2020, que aprovou a participação 

virtual de membros de comissão do CAU/SP nas reuniões presenciais, atesto a veracidade e a 

autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

 

KARLA R. DE ALMEIDA COSTA 

Coordenadora Técnica de Exercício Profissional 
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